

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjera: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, núm. 2.

SEGOVIA

Administración: JUAN BRAVO, NÚMERO 26

Francia en Marruecos.

Mientras nos preocupamos de la sinceridad electoral y de los medios de convencer á todo el mundo de los beneficios y de las satisfacciones que produce en el ánimo del buen ciudadano el cumplimiento de su misión de elector, nadie se ocupa ni toma en cuenta las noticias que los periódicos extranjeros dan acerca del cambio de notas diplomáticas entre las potencias, referentes á la cuestión de Marruecos, ni de la importancia que puede tener para nosotros el viaje de M. Loubet á la Argelia.

La cuestión de Marruecos ya no tiene interés en España; se ha hecho crónica, y esto es bastante para que ya no nos ocupemos de ella.

Sin embargo, la cuestión sigue en pie. La sospecha de que la sublevación actual está ayudada por los manejos de la diplomacia francesa, se va acentuando. El Rohlfs, ese «zerhon» misterioso, no aparece por ninguna parte; nadie le conoce; ha habido quien ha supuesto que era un antiguo soldado argelino; hay quien cree que es un personaje fantástico.

Lo cierto es que la insurrección sigue y no lleva trazas de finalizar; lo cierto es que las potencias cambian con frecuencia notas diplomáticas; que se vuelve á hablar de una inteligencia entre Francia é Inglaterra, y que nosotros dormimos dulcemente pensando en las elecciones de Maura.

El viaje de M. Loubet á la Argelia pone de manifiesto la importancia que los franceses dan á los asuntos de Africa.

Claro que el viaje de M. Loubet no será un viaje de investigación, pues no es el puesto del jefe de Estado el mejor para enterarse y percatarse de la marcha de los asuntos de un país; pero será una manifestación del poderío militar, de la prosperidad y de la riqueza de Francia. Habrá, mientras M. Loubet esté en Argelia, fiestas y paradas militares; se condecorará á los jefes argelinos y estas exhibiciones guerreras, hechas á las puertas de los marroquíes, han de influir poderosamente en la imaginación de los habitantes del Moghreb.

¿Qué diferencia entre el proceder de la diplomacia francesa y la española?

Francia va ganando terreno paso á paso. Su gran aspiración es anexionarse á Marruecos y formar un gran imperio colonial con Argelia, Túnez, Marruecos, unidos todos estos territorios al Sudán francés.

Francia tiene un plan y va realizándolo poco á poco; un día es la anexión del Tuat y del Fignit; otro es el trazado de una línea férrea que va de Orán y que indica con bastante claridad hacia donde se encaminan las ambiciones francesas; y estas conquistas positivas las ayuda con otras diplomáticas, como el apoyo del sheiff de Wazan y el envío de misiones militares á Fez.

Francia tiene un plan vasto, vastísimo, y lo va realizando. España, en la cuestión de Marruecos, va á lo imprévisto, á lo que salga, y así anda ella.

Política hidráulica

Se ha escrito tanto bajo este título, y se le ha dado tanta ambigüedad, que fuerza es que, abusando de la misma, comprendamos en él lo que refiriéndonos á nuestra provincia, solo tiene de tal, el nombre que le asignamos.

Se han verificado las elecciones de diputados provinciales: en los partidos de la capital y de Santa María de Nieva, y en ambas nuevos elementos de juventud y de iniciativa se han su-

mado á los ya existentes atacados de la nostalgia que les transmitieran sus predecesores.

Al sustituir á los que sus electores desestimaron por causas que en sus conciencias habrán hallado el motivo, es justo á la vez que darles la bienvenida, recordarle la confianza que en ellos depositaron los votantes, en esta ocasión mayor que en ninguna otra, puesto que salvando condiciones atendibles han optado por la mejor de todas, cual es el conocimiento de las circunstancias en las que sus distritos se encuentran. Y si éste ha sido el motor que ha desarrollado tanta fuerza, necesario es exigirles un producto que compense en debida forma el gasto á que ha ascendido el emplazamiento de tan poderosa máquina.

Los pueblos en regiones como la nuestra donde los medios naturales económicos de abaratamiento de coste en la producción tanto escasean, tienen que suplir con su trabajo lo que la naturaleza no les da, y al encontrarse con un exceso en el importe de la mano de obra, tienen que inclinarse por una de estas soluciones, ó abandonar las industrias y el cultivo concretándose á una vida de privaciones, ó emigrar en busca de mejores puntos donde de ordinario ocurre el mismo caso, por la plétora del concurso.

Para hacer más lucrativo su trabajo solo existe un medio factible que siempre ha compensado con usura el capital que en su ejecución se ha empleado. Es éste las vías de comunicación, ya estén servidas por fuerza animal, ya lo sean por el vapor ó la electricidad, procedimientos éstos de exagerada importancia, y por esto limitado su disfrute á los grandes centros. No ocurre lo mismo á los primeros, ó sean las carreteras provinciales y caminos vecinales. En éstos es donde se manifiesta la vida económica de una provincia y el estado social de sus pueblos, confirmando esta creencia el dicho vulgar de que no puede conducir á una gran villa el camino que es de cabras.

Las carreteras, sean estas del Estado ó constituyan una carga de la provincia, son á ellos como las ramificaciones arteriales y venosas á la nutrición de nuestro cuerpo, y así vemos que allí donde mayor es su número mayor es la importancia del órgano que riegan, y si á mayor aflujo de estas corresponde mayor vitalidad, así á mayor número de vías de comunicación, mayor movimiento económico resulta.

Segovia es de las provincias de España que más anémica se encuentra bajo este punto de vista, y sus pueblos sufren la consecuencia de tan valedudinaria vida, razón por la que en ella la Agricultura que es su principal industria, refleja en sus escasas manifestaciones lo lento de su desarrollo.

Existen distritos y pueblos en los mismos, donde la idea de la construcción de una carretera que les pondría en comunicación con el resto de la provincia, causa el asombro de sus habitantes y hace ver á éstos en las personas de sus diputados un trasunto de la mayor divinidad como hacedores de una obra maquiavélica; y otros, por el contrario, tienen tan falso concepto de la importancia de las mismas, que allí donde pueden encontrar un obstáculo para la realización de tan gran mejora, son los más obcecados para estorbar el progreso. Ejemplos de los primeros tenemos en algunos pueblos de los partidos de Cuéllar y Sepúlveda, y prueba de los segundos, los tenemos próximos á la cabeza del partido de Santa María de Nieva.

No es nuestro ánimo ofender en lo más mínimo ni la bondadosa ignoran-

cia de los primeros, ni la exagerada pulcritud de los segundos, pero merece consignarse el hecho referente á estos últimos, de que estando en vías de realización la construcción del último trozo de la carretera provincial de Fuentespelayo á Jemuño, se suscitaban etiquetas que tuvieron por fin el desistimiento de tan beneficiosa obra. Hoy recuerdan los pueblos interesados tan halagadora idea, y al aproximarse la elección de su diputado á Cortes y al tratar de conceder por unánime voluntad tan alta representación á su paisano y convecino el actual Director general del Instituto Geográfico y Estadístico, Excelentísimo Sr. D. Francisco Martín Sánchez, arrepentidos de su primitiva falta, nuevamente resucitan el proyecto confiadamente que se llevará á cabo la apertura de esa vía, verdadero meridiano del partido que le ofrece un acta ejemplarísima.

Si animados de tan plausibles deseos, los nuevos diputados provinciales y la representación en Cortes dan principio á sus tareas, constituirán un ejemplo en las primeras Diputaciones y Cortes del siglo del progreso, y construirán con sus hechos un verdadero nivel hidráulico, cuyas miras las constituyen la riqueza y la ilustración.

Benigno García Garrido.

Notas políticas

Es probable que, desde la próxima, se reúnan los ministros en Consejo dos veces por semana, á fin de adelantar el estudio de los presupuestos.

—En el ministerio de la guerra explican el atraso en confeccionar el presupuesto de dicho departamento, asegurando que el general Linares no se limita á introducir ligeras modificaciones, sino á preparar una nueva organización que exige la transformación completa del presupuesto.

—El general Weyler estuvo ayer tarde en la presidencia con objeto de visitar al Sr. Silveira, no pudiendo realizar su propósito por encontrarse éste ausente.

Aquel ha manifestado que entiende debe hacerse algún sacrificio en el presupuesto de Guerra, para pagar á los repatriados de las Antillas y Filipinas sus alcances.

—Atribúyense al Sr. Dato, en conversación celebrada con varios periodistas, estas palabras:

«No están mal informados los que insinúan probable aumento en mi presupuesto; pero ese aumento no llega á las 500.000 pesetas, y para compensarlo introduzo algunas economías.

Es cierto también que llevo reformas en el presupuesto que confecciono que podrán ser verdaderas novedades; pero de ellas no hablaré con nadie hasta que las conozca el Consejo de ministros.

El miércoles próximo, ó antes si se celebra consejo, llevaré el presupuesto de mi departamento, y si mis compañeros aprueban las modificaciones y novedades que introduzco, haré una nota á la Prensa explicando todo mi pensamiento en lo que á este ministerio se refiere.»

—La Junta de Reformas sociales se reunirá mañana para recibir la información del partido socialista obrero acerca de la aplicación en el campo de la ley de Accidentes del trabajo.

—El Sr. Silveira manifestó ayer mañana que el decreto declarando disueltas las actuales Cortes y convocando las nuevas no se publicará hasta tanto que el Gobierno no tenga ultimados los presupuestos generales que presentará al Parlamento en cuanto éste se reúna.

Inmediatamente después de celebradas las elecciones, propondrá á S. M. el jefe del Gobierno el nombramiento de los senadores vitalicios.

—Para tratar de las zonas marítimas demarcadas anteayer por decreto, especialmente en lo que se refiere á Galicia, habló ayer con el ministro de Agricultura el Sr. Montero Ríos.

—Según un periódico, el mercado de francos se ha trasladado de Madrid á los sitios en que se giran letras contra el ex-ranjero, como Almería, Valencia y Butao, que es donde se surte el Sindicato, haciéndose en Madrid muy pocas transacciones.

—Ayer se comentaron muchas noticias circuladas acerca de ciertas desavenencias que se suponen surgidas en el seno del Gobierno.

La fantasía de las gentes daba á estas noticias proporciones quizás exageradas, comentándose, sobre todo, el retraso que parece sufrirá la publicación del decreto de disolución de Cortes.

Dándole á tales rumores y comentarios la importancia que cada uno quiera atribuirles, es opinión general la de que, en efecto, existe alguna marejada en las altas esferas de la política.

Teatro Miñón

Anoche debutó la nueva compañía cómica-lírica que dirigen los señores Muñoz é Ibañez.

La compañía es de un conjunto muy aceptable y todas las obras que presentó fueron interpretadas con acierto y merecieron los aplausos del público.

Particularmente «El barbero de Sevilla», que tiene mucha «sal gorda» (no quiere decir esto que no pueda verla las señoras) y mucho movimiento escénico, alcanzó una interpretación como puede conseguirla en los más importantes teatros. Y hablo solo de esta obra, porque era el estreno y el «clou» de la noche.

Y vamos por partes.

La Sra. Velasco, que tiene una agradable figura, canta muy bien. En este género, es de lo mejor que ha venido á esta tierra y así lo reconocieron los espectadores que la aplaudieron en muchas ocasiones.

Artista no menos aceptable por su manera de decir es la Sra. Oñiver que consiguió justos aplausos en «La nieta de su abuelo» y «El tío de Alcalá», más en esta última, que interpretó mejor, indudablemente por estar ya pasada la emoción del «debut».

B en la Sra. Villanueva.

De los señores, diré únicamente que todos son buenos actores sobresaliendo los Sres. Muñoz, que ya es conocido y aplaudido de antes y que anoche demostró una vez más que merece las simpatías de que goza y el Sr. Ibañez que tiene mucha gracia.

Por cierto que este señor me recordó, y á muchos como á mí, á otro «actor», muy conocido en Segovia por su excelente trabajo artístico en unas fiestas que no han vusito á repetirse. Quisiera que el aficionado no leyese con «prevención» este recuerdo mío.

Mis aplausos, pues, á todos los nombrados y á los Sres. Valina, Medel, López, Rodríguez y Peña.

Diego Guedes.

NOTICIAS

Ha sido nombrada profesora de la Escuela Superior de maestras de Burgos, la ilustrada profesora y secretaria que era de ésta Normal doña Eustaquia Delgado.

Felicitemos á la distinguida señorita Delgado por tan merecido ascenso, lamentado que esta circunstancia la aleje de donde había sabido captarse unánimes simpatías.

Hay ha fallecido en San Ildefonso, nuestro buen amigo don Guillermo Maderuelo, conocido industrial y propietario, y exalcalde de aquel Real Sitio.

El señor Maderuelo contaba con muchas y merecidas simpatías entre sus convecinos, y la noticia de su muerte ha causado un sentimiento general de tristeza.

Descansen en paz el finado y reciban su estimable familia, y especialmente su viuda Doña Casimira Baraño; su hijo Don Casimiro Maderuelo; hijos políticos Doña Esperanza Gómez, Don Ramón Martín y Doña Clara García el testimonio de nuestro sincero pésame, por la irreparable y dolorosa desgracia que les egobia en estos tristes momentos.

Alcances de tropa

La comisión liquidadora del primer batallón del regimiento Infantería de Alave, número 56, de guarnición en Cádiz, advierte á los individuos que fueron de dicho batallón, naturales de Segovia, Julián Chicharro López y Santiago Esteban Sanz, ó á sus herederos, que pueden cobrar los alcances de 4470 y 6390 pesetas, que respectivamente les corresponden, solicitándolos de la citada Comisión liquidadora.

Hoy ha regresado al Burgo de Santiago (Coruña), nuestro amigo y paisano D. L. Mañas, que vino á Segovia con motivo del reciente fallecimiento de su señora madre (q. e. p. d.)

El Sr. Mañas nos ruega la despedamos desde estas columnas de sus amigos, ya que él no pudo hacerlo personalmente por la premura del tiempo y las circunstancias en que se ha visto obligado á realizar el viaje.

Una solicitud

Los vecinos de Yanguas Pedro Mateos Pérez, Isaac Delgado Muñoz y Caledonio Ballester de Frutos, han solicitado del señor Gobernador civil, con informe favorable del Ayuntamiento del indicado pueblo, gestión del distrito forestal, se les concedan algunas maderas del pinar de propios, con objeto de construir las casas que poseyeron en aquel pueblo y que fueron totalmente destruidas en la noche del 1.º de Febrero último por un incendio, devorando también las llamas todo el mobiliario, enseres y ganados que contenían, quedando, por consecuencia de ese siniestro, en la mayor indigencia, dichos vecinos de Yanguas.

De desear es que el distrito forestal vea una manera de atender á la solicitud á que nos referimos, pues ello será una buena obra caritativa.

Ayer celebró su fiesta onomástica la distinguida esposa del escandaloso industrial y concejal de este Ayuntamiento, D. Miguel Gila.

Unimos nuestra felicitación á las muchas de que fueron ayer objeto los señores de Gila.

No es cierto, por fortuna, que se encuentre enfermo el juez de instrucción de este partido, Sr. Díez Villalobos, de lo cual nos felicitamos.

Ha fallecido en Laguardia (Alava) á los 63 años de edad, D. Angel Anguiano, padre político de nuestro estimado amigo el comandante de Infantería, don José Orubia.

Enviarnos á la familia el más sentido pésame por la dolorosa é irreparable pérdida que hoy les aflige.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo, el habilitado del magisterio de los partidos de Sepúlveda y Riaza, D. Eloy Luengo.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOYET
Premiado con medalla de oro.
Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.
Precio, 3 pesetas franco. Farmacia, Remedios, 4.

Hoy se han reunido en Segovia los notarios de la provincia, para proceder a la elección de junta.

Los que no han podido asistir han enviado su voto por escrito.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia por falta de nutrición, curándose únicamente, con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca STOMALIX.

Al montar esta tarde el vecino de Mozoncillo, León San Frutos, de 34 años, en una borrieca, para dirigirse a dicho pueblo, se produjo una distensión de ligamentos en la pierna izquierda, siendo curado en la casa de Socorro por el practicante Sr. Merino.



ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 15, 5 tarde.

Sin despacho

El Sr. Silvela no ha estado en Palacio y tampoco ha concurrido a su despacho oficial de la Presidencia.

Combinación de gobernadores

Háblase con mucha insistencia de una próxima combinación de Gobernadores civiles.

La combinación se hará con la base de las provincias de Sevilla, cuyo gobernador ha dimitido, y de Toledo por no tener la persona que hoy la gobierna, condiciones legales para ello.

Los estudiantes

Ante el anuncio de que los estudiantes de medicina de Madrid no entrarán mañana en clase y reanudarán la huelga con ca-

rácter permanente, el gobierno ha tomado medidas por si hubiera desórdenes y alborotos en las calles.

El gobernador civil, Sr. Sánchez Guerra se muestra muy enérgico y está decidido a mantener el orden a toda costa.

En provincias también los estudiantes tienen ideas levantiscas, sobre todo en Barcelona, donde también se toman precauciones.

En Valencia sigue el mismo estado de cosas y los escolares solicitan la destitución del gobernador civil señor Martos O'Neale por su falta de tacto.

La novillada

Se está celebrando la novillada con bastante animación.

Los toros dan juego.

El segundo volteó muy aparatosamente a «Mazzantinito», el cual a la hora de la muerte hizo una faena desastrosa. Después de varios intentos de descabello, el bicho fué retirado al corral.

«Mazzantinito» se revolcó por el suelo llorando su mala suerte.

Por lo demás la novillada transcurre sin ningún incidente notable.

La luz en Madrid

Ha sido reparada la avería que ayer sufrió un cable de la Compañía madrileña de electricidad.

Esta noche, pues, volverá a lucir el alumbrado.

El tiempo

Hace un día desapacible y amenazando lluvia.

Por este motivo se ven los paseos muy poco concurridos.

En cambio en los teatros hay muy buenas entradas.

De Barcelona

Han celebrado reuniones varias sociedades obreras acordando algunas huelgas parciales.

Para mañana se declararán las de algunos gremios similares del de carpinteros, y también se teme el paro en algunas fábricas.

Las autoridades toman precauciones en previsión de los acontecimientos.

En Austria

Se ha verificado una manifestación de estudiantes de la Universidad de Lemberg contra Rusia.

La policía intervino dando varias cargas para disolver los grupos.

Hay muchos heridos y contusos y se han verificado detenciones.

BERMÚDEZ

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 15 - Marzo de 1903

a las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0°	671.74
Temperatura del air.	4.4
Id. máxima al no del día anterior	26.2
Id. id. a la sombra	16.0
Id. mínima noche última	2.0
Id. id. a cielo descubierta	-0.9
Viento: dirección	S.O
Fuerza aproximada	Calma
Lluvia caída en las 24 horas	
Estado del cielo	Nebuloso.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 16

Santos Ciriaco y Agapito

Cultos.

En Corpus, culto diario al Santísimo Sacramento, de cinco a cinco y media de la tarde.

—En San Martín a las seis y media continúa la novena a San José, y en los Carmelitas a las cinco.

MERCADOS

Segovia, 15

Trigo en almacenes a 43 reales las 94 libras.

Trigo a 45 reales fanega en panera, habiéndose vendido 125 fanegas.

Centeno a 30 reales fanega sin tomadores.

Cebada a 25 reales.

Algarrobos de 33 a 34 reales fanega.

Medina del Campo 14

Entraron pocas fanegas de trigo.

Trigo a 43.25 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

Los campos buenos.

El corresponsal.

Peñafiel 14

En el mercado de hoy entraron 120 fanegas de trigo, que se pagaron a 43 y 43.50 reales las 94 libras.

Centeno a 26.

Cebada a 23 reales.

Avena a 17.

Yeros a 28.

Tiempo bueno.

Se han embarcado para Barcelona 3 vagones de trigo.

El corresponsal.

Arévalo 14

Entraron 63 fanegas.

Trigo a 44 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme.

Animación, regular.

El corresponsal.

Arrendamiento de pastos

Se arriendan los del término de Teldomingo, jurisdicción de Jemenuño, en la provincia de Segovia, para trescientas cabezas de ganado lanar y sus crías, y por tiempo de 1.º de Abril al 20 de Junio próximos.

Para más detalles dirigirse a Mariano Herranz, en el caserío de Teldomingo.

Se traspasa

ó arrienda, la casa núm. 5 de la plazuela del Potro, con mostrador y demás enseres, para tienda de vinos.

En la misma informarán.

Se vende

en buenas condiciones, una máquina de vapor, fuerza dos caballos, en buen uso.

Dirigirse a D. Mariano García, Fábrica de achicoria, Cuéllar.

Venta

En la finca del Terminillo se venden barbados de uno, dos y tres años.

También se vende leña de cepas en trozos gruesos y sarmientos, a propósito para estufas.

Negocio de gran porvenir

Se arrienda ó vende la antigua *Fonda de San Rafael*, término de la villa de El Espinar (Segovia), con una magnífica huerta y gran prado contiguos, y agua abundante.

Está situada en la parte Norte del Guadarrama, y en el centro de la colonia veraniega titulada *San Rafael*.

En su fachada principal tienen unión las carreteras de Madrid a la Coruña, y la de Segovia, distando 500 metros del apeadero de San Rafael en la línea de villalba a Segovia.

Informes: D. Cipriano Geromini, en dicha villa.

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP.º, Rambla del Centro, 37. SRES. CEBRIAN Y COMP.º, Puertaaferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotografo. — Victoria, 11.

Compañía Anónima Ferroviaria VASCO-CASTELLANA

Los suscriptores a las obligaciones emitidas por esta Compañía que hubiesen satisfecho la totalidad del valor de las obligaciones suscriptas por ellos, pueden obtener las láminas de los títulos definitivos, a partir del día 17 del corriente mes de Marzo, presentando los recibos de las cantidades satisfechas a los Banqueros ante quienes hubiesen efectuado sus suscripciones.

Los suscriptores que hubiesen satisfecho los dos plazos vencidos, pueden, al pagar el tercer plazo, cangear desde el citado día 17 del corriente, sus recibos provisionales por los títulos definitivos de las obligaciones suscriptas por cada uno, dirigiéndose a los Banqueros ante quienes hubiesen hecho sus suscripciones.

Los suscriptores de Madrid deben acudir a hacer el pago del tercer plazo, a las oficinas del Crédit Lyonnais en Madrid, Puerta del Sol, núm. 9.

Bilbao 2 de Marzo de 1903.

El Secretario General,

Ramiro Neira.

EN SEGOVIA, Oficinas de D. Emiliano Bravo, BANQUERO.

Se venden

25 tablones de álamo negro. Su largo es de 9 pies, de 12 y de 22: el grueso de 15 centímetros y ancho desde 24 pulgadas a 36.

La persona que desee comprarlos, en Veganzones, en casa de Gregorio Crespo.

Pérdida

La persona que haya perdido un llavero, puede pasar a recogerlo a la administración de este periódico.

Aviso al público

En el despacho de carbones de la calle del Serafín número 13, se vende desde hoy el carbón de piedra y cok a 2.75 pesetas el quintal, clases superiores.

También hay carbón vegetal, leña para estufas, cisco y teas.

Se alquila

una casa en la plazuela de Avendaño.

Darán razón, calle del Carmen, número 2.



Descubrimiento importantísimo

El eminente Dr. Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades venéreas y sífilíticas, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no sólo sin hacer uso del MERCURIO, sino que combate las enfermedades centralizadas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición sólo entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes:

Las Píldoras Charles Lambert, que curan las purgaciones, estrecheces de la uretra, flujo blanco de la mujer y gota militar.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

A. Charles Lambert
PARIS
DEPÓSITO GENERAL
Calle Aragón, número 402
BARCELONA

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento, eficazísimo para la completa destrucción de todo bacilo sífilítico. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad.

Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que los efectos, ó sea la purgación, haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas 4.50, la Inyección, pesetas 3.80 y el Elixir, 3.80. De venta en Segovia en la Droguería del Sr. D. Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, núm. 7. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al Inventor, calle Aragón núm. 402 Barcelona.

El Amparo del Agricultor

Compañía Anónima de Seguros a prima fija. — Contra incendios, muerte y accidentes del ganado y pedrisco

Autorizada por la Dirección general de Agricultura.

Dirección general, Princesa 52, BARCELONA

SE SOLICITAN AGENTES. DIRIGIRSE CON INFORMES AL DELEGADO GENERAL EN ESTA PROVINCIA:

Don Laureano de la Cámara, Reoyo, 12